

Ateliers Euros Méditerranéens de VOLUBILIS Aménagement et Développement Durable

La CCPSMV a validé le choix du réseau associatif VOLUBILIS qui a sélectionné notre territoire pour réaliser une étude interdisciplinaire de ses composantes urbaines, périurbaines et rurales. La nécessité d'harmoniser et mieux équilibrer ces différentes zones dans leur développement futur s'impose à nous tous.

La finalité et les résultats de cet atelier novateur sont destinés à alimenter notre réflexion prospective pour les réalisations futures de notre collectivité territoriale en matière d'aménagement durable soucieux du respect de la biodiversité sur l'ensemble de l'intercommunalité.

Dix étudiants, de spécialités et de nationalités différentes accompagnés de leur tuteur, constituaient ce groupe de travail qui a arpenté notre territoire durant un mois et demi.

Leur démarche active et de terrain a procédé au diagnostic des différents milieux observés, émis des hypothèses scientifiques sur les causes des déséquilibres constatés, puis fait des propositions susceptibles d'agir sur les aménagements nécessaires, et envisagé des mutations à venir aptes à préserver l'indispensable biodiversité.

France Flore BARDOT • Institut d'Urbanisme et d'Aménagement Régional France Emilie BIERRY • Ecole Nationale Supérieure du Paysage de Marseille Algérie Khadidja BOUSSAÏD • Université d'Alger 2 Belgique Nicolas DEKEMEL • IGEAT Bruxelles/ gestion de l'Environnement leke FRANKENMOLEN • Ecole Nationale Supérieure d'Archi de Grenoble Pays Bas France Lucie LOMBARD • Université Avignon Pays de Vaucluse Mauro LOMBARDO • Università degli Studi di Palermo Italie Aurore SIMONNEAU • INHP (Institut National de l'Horticulture et du Paysage) France WURIHAN • Université de Rennes I / ERPUR Chine

Accueil des étudiants à la CCPSMV

La variété et la qualité des observations et analyses réalisées, pour l'aide à la prise de décision, est aux yeux des élus l'exemple même d'une coopération ouverte fructueuse et nécessaire.



Témoignage de Christiane MARTIN,

Adjointe à la Mairie du Thor et Conseillère Communautaire à la CCPSMV.

"Au fil des réunions de travail, et tout au long des échanges avec le groupe d'étudiants et leur encadrement, j'ai été extrêmement sensible à l'excellence de leurs interventions. Il est de bon ton, et politiquement correct! dans l'exercice de nos fonctions officielles, de remercier, complimenter, congratuler ses interlocuteurs et/ou collaborateurs, voire faire dans l'autosatisfaction... mais je souhaite dire que mon propos est, en la circonstance, sincère et totalement objectif. Les compétences additionnées perceptibles dans leurs travaux, et lors de leur restitution, sont de grande qualité. Je veux saluer la rigueur méthodologique avec laquelle ils ont conduit leurs analyses et plus encore l'ouverture d'esprit dont chacun a été capable dans la prise en compte des savoirs et observations de ses partenaires. Le réel niveau d'expertise de chacun d'eux s'est accompagné du souci permanent de ne pas s'enfermer dans sa spécialité ou ses pré-requis culturels personnels mais de les mettre au service d'une complémentarité qui seule permet un "regard croisé" garant de diagnostics exhaustifs crédibles et d'efficacité. J'ai particulièrement apprécié qu'ils aient aussi pensé à inclure les sciences humaines dans leurs outils d'investigation! Je tiens également à féliciter parmi eux les non-francophones pour la haute tenue de leur pratique de notre langue et la pertinence de leurs exposés. Je considère qu'il était de mon devoir d'élue de participer à ce type d'action partagée dont les résultats et propositions engageront notre responsabilité de décisionnaires pour le devenir de notre territoire commun."

Visite de reconnaissance du territoire.